

Conseil général de La Grande Béroche du 27 septembre 2021

MOTION DU GROUPE SOCIALISTE :

Pollution et risques d'inondation : nos cours d'eau méritent notre attention

L'état sanitaire du Biaud, ruisseau se déroulant sur le territoire de l'ancienne commune de Bevaix, a fait plusieurs fois parler de lui ces derniers mois, notamment dans la presse locale. Cette problématique fait d'ailleurs l'objet d'un panneau d'information présenté par l'Ecomusée de la Pêche de Bevaix ; il relève la pollution importante du cours d'eau et affiche à l'appui des résultats d'analyses accablantes (datant de 2015).

Par ailleurs, l'actualité récente de l'été 2021, avec son lot d'inondations et de spectaculaires débordements de rivières a montré l'importance d'une attention particulière de la part des collectivités publiques sur les cours d'eau, en particulier pour assurer la bonne évacuation des eaux lors d'importantes intempéries, tout en assurant la salubrité des eaux évacuées.

De toute évidence, les phénomènes climatiques extrêmes, amenant notamment à des crues et débordements, risquent de se reproduire de plus en plus fréquemment étant donné le dérèglement climatique majeur en cours à l'échelle planétaire. Ainsi, tout en faisant de la lutte contre les changements climatiques et pour la préservation de l'environnement une priorité, les collectivités publiques doivent également préparer leur territoire à ces changements, en particulier pour assurer la sécurité et la santé de leur population.

Face à ce constat, le groupe socialiste demande au Conseil communal de présenter un projet d'étude de l'état sanitaire (pollution de l'eau, état du lit, risque de débordements, etc.) des cours d'eau de la Commune, permettant de compléter le suivi global mené par le Canton. Cette étude devra permettre d'évaluer la pertinence d'élaborer un plan directeur des cours d'eau pouvant par exemple intégrer le Plan d'affectation local (PAL) en cours d'élaboration, dans l'optique d'une planification des mesures à prendre pour garantir à la fois la sécurité des riverains, la durabilité des ouvrages, la préservation de l'environnement et la qualité des eaux circulant sur le territoire communal.

Pour le groupe socialiste

T. Rothen

